
2011 年,亿晶光电科技股
份有限公司 A 股重组正式在
上海证券交易所上市袁 成为
全国当时唯一在上海 A 股上
市的纯太阳能电池组件生产
企业遥2017年袁常州朗博密封科
技股份有限公司在上海证券
交易所正式挂牌上市袁这家小
而精企业的上市袁唤醒了全区
企业的资本意识遥

从 野要我上市冶 到 野我要
上市冶袁 我区企业正在更有信
心尧 更有激情的积极参与股
改上市遥

区政府金融办主任陈兴龙
介绍袁 区金融工作办公室是2009年成立的袁当时的目的主
要就是四个方面袁第一个就是
协调好银行与政府之间的关
系袁第二就是推进符合条件的
企业去走不同层次的资本市
场袁第三个方面就是监管小公
司袁第四方面就是防范和化解
非法金融风险遥

为鼓励更多企业走进资本
市场袁我区制订出台了叶关于
加快企业股改上市的若干意
见曳袁 吸收了先进地区的好做
法尧好经验袁凡涉及企业股改

问题,都会享受野绿色通道冶,优
先办理立项尧 环评尧 能评等手
续,优先享受政策奖励遥在鼓励
企业改制设立股份有限公司尧
鼓励企业上市融资和并购重组
等方面袁有重要创新和突破遥

陈兴龙表示袁根据叶关于加
快企业股改上市的若干意见曳袁
企业只要是股改袁已经跟中介尧
券商尧会计事务所签订了协议袁
并且实质性付款的袁政府就奖
励 200万元曰 股改过程中企业
会形成一些税收袁税收只要地
方留成部分袁全额返还给企业遥
如果企业在股改结束以后袁报
省证监局受理了袁再奖励 50万
元袁 报证监会袁 再奖励 150万
元袁最后上会通过了袁挂牌上
市了袁再奖 150万元遥和其他地
区有所不同的是袁金坛的奖励
政策是分阶段进行奖励袁这样
更有利于企业在股改上市过程
中正要用钱的关键时刻袁政府
给企业支持一把遥

经过十年的发展袁 我区企
业在主板上市的由原来的 1家
变成现在的 4家袁 新三板原来
还没有袁 现在已经有 10家袁全
区挂牌江苏股权交易中心企
业已达 100家遥

勇闯资本市场 实现裂变发展

金融业产品尧模式尧渠道尧
流程不断变化袁不变的是银行
业对服务业本质的坚守袁不忘
初心袁以野端盘子冶的服务精
神袁服务社会民生袁服务实体
经济袁 这里有在坚守岗位 30
年的张菊芳袁有新成员浙商银
行遥 同时我区大力推进野三新

一特冶产业建设袁出台企业股
改和上市扶持政策袁为金融业
发展提供广阔舞台袁在银政企
三方精准对接袁 深入合作袁互
利共赢袁未来袁金坛的金融生
态将更加良好袁 金坛经济尧金
坛企业尧金融机构的明天也更
美好遥

采访札记院
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儒林镇一居民问院 经济适
用房需要满足哪些条件钥 在哪
里进行申请钥

刘军答复院 经济适用房是
区政府为困难家庭设立的住房
保障袁 由我区住房保障办统一
组织实施袁 每年在 5-8月份袁
开始受理相关申请遥 申请条件
如下院 第一申请家庭具有本镇
的常住户籍袁 常住户籍不含学
生户袁 第二个条件是家庭人均
年收入要低于住房保障办确定
的收入标准袁 第三个条件是家
庭人均住房面积要低于 25 平
方米袁 第四个条件是本人及家
庭成员不能拥有非营运车辆袁

第五个条件是假如是离婚家
庭袁 需满足离婚时间必须满 5
年袁第六个条件是 65周岁及以
上的老人如果需申请经济适用
房袁需要提供其子女信息遥以及
区政府规定的其他条件袁 具体
需依据区政府每年文件内容遥

儒林镇儒林村垃圾中转站
附近村民反映院 垃圾中转站机
械设备老化严重袁 只要一开机
声音特别大袁人都睡不着觉遥政
府什么时候能来修护钥

任林勇答复院 儒林镇垃圾
中转站从建成到运营袁 至今已
有十年袁 整个机械设备老化程

度非常严重遥 近期结合农村垃
圾分类这项工作袁 儒林镇作为
试点镇袁 在区城管局的大力支
持下袁 已经选址重建了一座生
活垃圾中转站遥 目前整个基础
设施建设尧 设备安装调试已经
到位袁等调试全部结束以后袁我
们正式运营袁 你所说的老的垃
圾中转站我们将要拆除遥

我是在儒林镇办厂的袁前
段时间听常州朋友说现在有个
新的安全生产责任险袁 想问下
是否有这事遥

刘金保答复院 你说的这个
安全责任险确实是在今年才开
始推广的袁 这是在常州市安全
生产管理监督局的指导授权
下袁 在综合分析研究工商等社
会以及商业保险的基础上袁为
企业量身设计的专属保险遥 经
过常州的招标尧谈判尧审核袁最
终确认了常州平安财险尧 人寿

财险尧 太平洋财险三家公司共
同承保遥 安全生产责任保险覆
盖面广袁涵盖了危险化学品尧非
煤矿山尧烟花爆竹尧金属冶炼尧
交通运输行业及其他的高危及
重点行业遥如果你想投保袁可以
到儒林镇安全生产监督管理办
公室去办理遥

儒林五叶街上的一家餐饮
店老板反映院今年夏天袁工商局
到我们店里的厨房安装了摄像
头袁 并向我们收取了一定的安
装费遥这摄像头是做什么的袁收
取的费用是否有发票给我们钥

刘军答复院 安装摄像头是
今年为了认真贯彻落实党的十
九大提出的实施食品安全战
略袁让人民吃得放心遥常州市政
府 2018 年将此列入阳光餐饮
建设袁 作为安心食品药品民生
实事工程遥结合我区 2018年大
气污染防治攻坚专项行动实施

工作方案要求袁 今年计划在我
区完成阳光餐饮建设单位 550
家袁 目前儒林镇完成 62家袁下
一步还将实施餐饮行业全覆
盖遥 阳光餐饮主要是指通过在
食品加工制作场所安装摄像设
备和视频传输技术袁 将原料的
清洗尧切配尧烹饪尧专间尧餐具消
毒等餐饮服务关键环节进行公
开袁 消费者可以下载常州阳光
餐饮 APP袁 在上面看到每一家
已经摄像设备餐饮单位后厨的
实时动态袁 以此来加强对餐饮
行业的监督袁 提高餐饮质量和
安全水平遥 没有及时开票是因
为施工单位也有一个安装的过
程袁是一个统一的收费标准袁将
在安装到位后统一开具发票遥

李蕾

编者按院改革开放 40年袁中国金融体制化茧成蝶遥 我区金融系统顺应改革的时代潮流袁先后完成了体系市场化和机构商业化的蜕变袁
建立了与市场经济发展相适应的完备的金融体系曰金融服务不断创新尧完善袁在促进全区经济健康发展的同时袁各项金融业务全面拓展并
得到稳健发展遥

近年来袁我区先后引进平安银行尧招商银行等袁全区的金融体系更加健全袁银行业金融机构累计 20家袁证券公司 3家袁小贷公司 7家袁融
资性担保公司 2家遥

金坛：发展新金融 服务新经济
臧风华 唐小海

改革开放以来，特别是近年来，金坛金融业飞速发展，全区金融体系更加健全，金融产品更加丰富，金
融服务更加多元，有力支撑了全区经济社会高质量发展。

野80年代袁银行就工尧农尧中尧
建那么几家袁存钱取钱都是拿着
存折到高高的银行柜台办理袁有
闲钱就存定期袁也没有什么理财
业务遥 冶在我区一家大型超市里袁
今年 60岁的张阿姨熟练地用微
信结账遥她告诉记者袁今非昔比袁
她现在是一家银行的 VIP 金卡
客户袁 还经常在手机上用银行APP购买理财产品袁并且会比较
多家银行的理财收益率遥

人们更加便捷地获取丰富
多样的金融产品袁这是改革开放40年来袁金融业发生的翻天覆地
变化的一个缩影袁对此在工商银
行金坛支行工作 30年的张菊芳

更有体会遥
野金融业发生了翻天覆地的

变化袁 这不仅体现在各项数据
上袁更体现在群众的获得感上遥 冶
张菊芳表示袁1988年她到工商银
行金坛支行工作袁普通百姓对金
融业务没有野怕冶的问题遥计划经
济体制形成了集中统一的金融
体制袁人民银行既是管理金融的
国家机关袁又是全面经营银行业
务的国家银行遥 对普通百姓来
说袁跟银行打交道无非就是存取
款业务袁那时候手工填写的纸质
存折袁倒也一目了然遥 在群众眼
里袁银行代表国家袁把钱存进银
行袁没有什么可野怕冶遥

随着金融产品日渐趋于复
杂袁一些群众在办理金融业务时
产生了某种畏惧心理袁其实更多
的是一种野选择困难症冶遥 例如袁
存钱不光有定期尧活期袁还可以
选择理财产品曰取钱不一定都到
柜面袁 还可以在自动取款机曰转
账不一定亲自跑银行袁还可以在
手机上操作遥随着金融知识的普
及袁 现代化金融产品深受欢迎袁
特别是近年来移动支付广泛普
及袁很多老年人都能熟练地用手
机结账遥

目前袁 各银行以客户为中
心尧以市场为导向的服务理念逐
步深化袁多样化尧个性化的服务
产品推陈出新遥工商银行金坛支
行就有代缴费尧理财尧贷款等几
十种金融产品遥

多样化尧个性化的金融产品推陈出新

金融是实体经济的血脉袁近
年来袁我区经济指标增幅持续保
持领先袁 两个加快持续取得突
破袁 城市建设持续快速推进袁社
会和民生事业持续进步改善袁都
离不开金融的支持遥

润克环保科技有限公司是
我区唯一一家工业危险废弃物
处理企业袁 于 2017年 9月建成

投产袁副总经理邓爱斌对金融机
构给予企业的支持感触颇深袁他
表示院野企业在建成竣工后遇到
资金瓶颈袁第一时间和银行取得
对接袁获得了 1750万信贷资金袁
企业才得以顺利投产冶遥

通过组织召开行长联席会
议尧 信贷季度例会和走访调研袁
全区内银行机构创新金融产品

和金融服务袁深度助力实体经济
发展袁加大对优质企业尧重点骨
干企业技术改造的信贷投入袁主
动对接小微企业袁将更多的信贷
资源向实体经济倾斜袁逐步提高
制造业贷款占全部贷款比例袁金
融支撑更加有力袁 至去年年底袁
全区本外币各项存款余额首次
突破 1000亿元袁达到 1062.12亿
元袁增长 19.74%曰本外币各项贷
款 余 额 681.28 亿 元 袁 增 长12.69%遥

同时袁近年来袁我区实体经
济基础扎实袁 民营经济发展活
跃袁给金融机构的发展培育了沃
土遥

浙商银行作为一家全国性
股份制商业银行袁2015年成立常
州分行袁今年年初选择金坛设立
常州辖内首家支行袁浙商银行金
坛支行行长张俊生表示袁他们正
是看中了金坛发展的势头和后
劲袁开业至今袁浙商银行金坛支
行存款总额 23.4亿元袁发放表内
外融资余额 18.3亿元袁个人金融
资产余额 3亿元遥

近年来袁 我区先后引进平安
银行尧招商银行等袁全区的金融体
系更加健全袁 银行业金融机构累
计 20家袁证券公司 3家袁小贷公
司 7家袁融资性担保公司 2家遥

金融服务经济 经济反哺金融


